Les 55^e Journées d'Enseignement postuniversitaire

L'année 2020 a été marquée par de nombreux changements dans notre vie, tant pour nos activités habituelles dans le travail et en privé que pour les réunions scientifiques. Après de multiples annulations de congrès, séminaires et réunions en tous genres, nous avons tous développé nos capacités organisationnelles au travers de contacts virtuels. Les congrès nationaux et internationaux ont dû s'adapter et pour la plupart se sont déroulés au travers de systèmes informatiques évolutifs et interactifs. Ce n'est pas seulement le format qui a changé mais aussi notre manière de regarder et de participer à ces activités scientifiques : plus de soirées studieuses, accès retardé au contenu scientifique (capsules, ...) et maintien en parallèle de notre travail routinier.

L'an dernier, les 54èmes Journées d'Enseignement postuniversitaire (JEP) de l'AMUB n'ont pas échappé aux deux premières vagues de la COVID-19. Afin de pouvoir répondre aux défis et aux requis sanitaires engendrés par la pandémie, nous avons dû dans un premier temps modifier les dates, le congrès se tenant en décembre au lieu du traditionnel début septembre puis, du fait de la 3ème vague, se reconvertir en un congrès purement virtuel avec tous les impératifs technologiques y attenant (enregistrement des participants, retransmission en direct et en différé au travers de capsules ...). Cette expérience a été mise à profit pour organiser une réunion scientifique extraordinaire sur la COVID-19, en février 2021.

L'année 2021 s'est annoncée sous de meilleurs auspices avec l'introduction de la vaccination. Actuellement, plus de 80 % des personnes de plus de 18 ans ont reçu au moins une dose d'un des vaccins disponibles et la pandémie a été contrôlée permettant la tenue d'événements artistiques et scientifiques en présentiel, ce présentiel indispensable aux échanges culturels et intellectuels qu'une connexion vidéo ne peut remplacer.

Hélas, une 4ème vague de la COVID-19 frappe à nos portes. Il est difficile de prévoir au moment où nous rédigeons ces lignes si ce 55ème congrès pourra se tenir en format hybride (présentiel avec retransmission digitale en direct et différé pendant 14 jours — le tout accrédité par l'INAMI) ou uniquement en virtuel, comme en 2020.

Comme chaque année, ce numéro de la Revue Médicale de Bruxelles est dédié aux articles supportant les présentations des orateurs des JEP. Sept demi-journées sont ainsi prévues. Nous sommes au regret cette année de ne pouvoir fournir qu'une partie limitée des textes. Compte tenu de l'épidémie virale, la décision de tenir les JEP a été prise plus tardivement laissant moins de temps pour écrire les manuscrits. Les orateurs, euxmêmes cliniciens, sont impliqués dans la gestion de la pandémie au quotidien et nombre d'entre eux n'ont pu libérer le temps nécessaire à l'écriture des textes. Nous tenons à nous en excuser. Néanmoins, les présentations seront accessibles aux abonnés de la revue ainsi qu' aux participants des JEP ainsi qu'à nos membres et abonnés sur le site internet de l'e-congrès www.jep2021.be dès la fin du congrè.

Vous découvrirez aussi une nouveauté. Nos collègues du DMG ont décidé de mettre en valeur les six meilleurs mémoires de spécialisation en médecine générale et nous avons le plaisir d'en publier le résumé dans cette revue. Notez également que la plupart de ces TFE seront présentés en poster durant les 4 jours du congrès et feront l'objet d'une présentation orale le samedi 11 septembre en matinée.

Je vous souhaite à toutes et tous un excellent congrès 2021! Merci encore pour votre confiance et votre soutien tout au long de cette année.

T. Berghmans Rédacteur en Chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*